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医讯速递

 新区中心医院
儿童口腔门诊开诊

  □记者 陈蔚 

　　通讯员 丁彬 报道
　　本报讯 记者日前从区中心医
院获悉，该院儿童口腔门诊于近日
正式开诊。
  为营造更好的就诊体验，儿童
口腔门诊诊室用乌龟、马车、飞机等
孩子们喜欢的卡通图案装扮，等候
区还设有图书角，让孩子们可以在
书本中学习护牙知识。据了解，自
开诊以来，区中心医院儿童口腔门
诊凭借温馨的就诊环境保持着“零
哭闹”记录，有就诊需求的市民可通
过青岛西海岸新区中心医院微信公
众号及医院挂号机进行预约挂号。

长效针剂纳入医保
惠及精神疾病患者

  □记者 陈蔚 报道
　　本报讯 日前，山东省长效针
剂社区项目推进会暨青岛项目启动
会在西海岸新区举行。
　　区社会心理健康指导中心负责
人孙聚有说，在剂量相当前提下，长
效针剂的疗效比口服药更稳定，不
良反应风险更小。使用长效针剂治
疗精神分裂症，可减轻患者和家属
的经济负担；能较好减低患者治疗
中断的可能性，减少患者肇事肇祸
事件的发生。据了解，青岛市将长
效针剂纳入医保报销。西海岸新区
作为青岛市率先开展严重精神障碍
患者长效治疗模式的试点区，将积
极响应号召，健全完善机制，推动落
实免费救治救助政策。

紧盯“四小场所”，严防问题回弹
区卫生健康综合行政执法大队落实常态化巡查机制

  □记者 陈蔚
　　通讯员 高鹏 报道
　　本报讯 近期，区卫生健康综合
行政执法大队坚持“统一领导、全面部
署、突出重点、集中整治、强化督导、属
地管理”的原则，扎实推进迎接国家卫
生城市复审工作。
　　据了解，该大队制定并下发《2021
年迎接国家卫生城市复审卫生监督工
作方案》，成立迎接国家卫生城市复审
工作领导小组，统一部署迎审卫生监
督工作；成立七个执法检查小组，由大
队领导班子成员、科室负责人带队，全

员上阵，采取“四不两直”方式，重点深
入“四小”公共场所，开展拉网式排查，
建立卫生监督工作台账，限期整改，并
及时开展“回头看”，严防问题回弹，确
保各项指标达到要求。
　　同时，该大队与区爱卫会联合，对
全区的卫生监督工作进行规范细致的
业务培训。在此基础上，驻街道办事处
的各执法中队结合各自辖区实际情
况，对经营单位进行了相关卫生知识
培训，进一步增强公共场所经营单位
的责任意识和自律意识。
　　该大队还制定下发致全区公共场
所经营单位的一封信、国家卫生城市
复审公共场所卫生管理要求明白纸及
相关事项办理须知；印制制作公共场
所公示栏、公共场所消毒记录本、禁烟
标识等发放到公共场所经营单位。

　　据统计，自开展迎接国家卫生城
市复审工作以来，区卫生健康综合行
政执法大队共出动执法人员10523人
次，检查单位5211家，对检查中存在的
问题均提出整改意见。该大队重点对

“未取得卫生许可证擅自营业”、“安排
未获得有效健康合格证明的从业人员
从事直接为顾客服务的工作”等违法
行为进行了立案处罚，截至目前，共立
案42起，其中简易程序25起，一般程序
17起，罚款27300元。
  下一步，该大队将严格对照创建国
家卫生城市标准要求，重点加强背街小
巷和城乡结合部周边“四小场所”的检
查力度，坚持教育与指导相结合，抓实
抓细各项工作措施，落实常态化巡查
机制，全面提升“四小场所”卫生管理
水平，助力迎卫复审工作高效推进。

无导线起搏器为心脏“加把劲”
新区首例无导线心脏起搏器植入手术在青大附院西海岸院区完成

  □记者 陈蔚 报道
  本报讯 “安装这个起搏器后当
天我就可以下床了，第二天就能出
院。”近日，73岁的新区市民郑明和在
青大附院西海岸院区心内科住院病房
内给医生竖起了大拇指。他刚做完无
导线心脏起搏器的植入手术，该手术
为新区首例，青岛市第六例。
  据了解，郑明和因心悸来到该院
心内科就诊并住院治疗。“患者患有间
歇性房室阻滞，合并糖尿病和颈动脉
狭窄。因其年龄较大，综合考虑后推
荐使用无导线心脏起搏器。”青大附院

西海岸院区心内科主任安毅介绍。
  据了解，无导线起搏器与传统起
搏器相比，体积减少了90%，仅为1立方
厘米（与维生素药片差不多大小），重
量只有1.75克，是目前世界上最小的起
搏器。此款起搏器无需植入导线，也
不用在胸前皮下制作囊袋放置脉冲发
生器（起搏器），减少了创伤与感染
风险。
  “这种起搏器与传统起搏器最大
的不同在于它的植入方式。”安毅说，
无导线起搏器直接植入在心腔内，除
了股静脉穿刺口以外，无伤疤、无切

口，不再有导线损伤和起搏器囊袋感
染的可能，患者在植入后几乎感觉不
到起搏器的存在，能够极大改善患者
的生存质量。
  安毅表示，无导线起搏器内置电
池寿命长达10年以上，同时兼容3.0T
全身核磁共振，可以为心脏提供持续
稳定的动能。“一般生活场景中的磁场
不会影响到无导线起搏器，因为它本
身具有屏蔽功能。”安毅认为，新区首
例无导线心脏起搏器的成功植入，标
志着该院心内科心律失常诊治水平迈
入了国际领先水平。


